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「隠ぺい」体質と避難困難を直視し伊方原発の廃炉を求める請願 

 

【請願の趣旨】 

原子力規制委員会は 9 月 8 日、伊方原発で重大事故の緊急対応要員が不足していた問題を

「保安規定違反」と認定しました。原子力を扱う事業者として、四国電力の適格性が問われる

事態であり、責任感や緊張感を欠いた四電の姿勢に住民は怒りと不安を抱いています。 
 

四国電力は 9月 10日に報告書を示しましたが、社員の管理・締め付けのオンパレードであ

る一方で、会社の真摯な反省は見られません。すなわち、昨年５月に当該社員に懲戒処分を行

った時点でも、「保安規定違反」に気付かなかったと言い訳を続けており、信じがたい常識外

れのものです。年単位で公表が遅れた事実は極めて重く、「隠ぺい」体質が明らかです。違反

が露見する契機になった内部告発も、「保安規定不適合事案として是正および公表されないの

はなぜか」としており、会社が是正・公表に動かなかったことへの義憤の思いが見て取れます。 

住民の安全を軽んずる保安規定違反並びに公表の遅れについて、議会として厳しく対処され

るよう求めます。 
 

知事は 2015 年の「再稼働同意の知事説明」の中で、「愛媛方式の報告連絡態勢は、原発内

で起きたささいなことも全て県に報告し、四電本社ではなく県が公表する仕組みだ。県への報

告を怠ったり遅れたりしたら信頼関係が一気に崩れ去るという緊張感を担保している」と述べ

ました。年単位での情報公開の遅れは、県民に向けた「知事説明」が踏みにじられていると言
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わねばなりません。しかし、9月 10日の知事メッセージは、「県民の不信感を著しく増大させ

たことは大変遺憾であり、県としては事態を重く受け止め」と述べながらも、「『えひめ方式』

による通報連絡は速やかに行われた」との見解でした。年単位での公表の遅れと「隠ぺい」体

質が大きな問題であるのに、こんな甘い対応で良いはずがありません。議会として知事に対す

るチェック機能を発揮して頂くよう要請します。 

 

今後について、知事は、環境安全管理委員会の「原子力安全専門部会において、専門的な観点から

確認いただき」などと述べています。しかし、９月２日の伊方原発環境安全管理委員会では県内から

選出された委員の誰からもこの保安規定問題についての発言がありませんでした。わずかに県外委員 1

名の発言があっただけでした。8 月 5 日の専門部会も同様にきわめて低調でした。委員構成の問題も

ありますが、県職員による同委員会事務局がこの保安規定違反問題を「審議事項」とせず、「報告事項」

としたことも大きな問題です。しかも、この委員会の議事録公開はひどく遅れることが常態化してい

ます。 

少なくとも愛媛県議会のように、リアルタイムで、また録画によって県民が見て取れるよう

にしなければ、どんな議論がなされたのか県民の知らないままに、重要な知事の決定が行われ

てしまいます。民主主議と自治にかかわる根本問題として、議会が伊方原発環境安全管理委員

会及び原子力安全専門部会の情報公開について、抜本改善させるよう強く要請します。 

 

日本一細長い半島の根っこにある伊方原発で重大事故が起これば、住民は「逃げられない」

事態に直面します。巨大地震や津波、巨大な嵐など、自然災害との複合災害の場合は陸路・海

路ともに遮断され、天候次第では空路の避難も不可能になります。しかも、5キロ圏内の人た

ちから避難し、30 キロ圏内の人々は屋内退避して待つという、実効性の危うい想定に立って

います。仮に道路が通れても、深刻な渋滞の発生が危惧されています。放射性プルームが避難

する人々を被い、住民が被曝する可能性が否定できません。こうした危険を取り去り、安心し

て暮らせるようにするために、議会として伊方原発を廃炉に向かわせるべきです。 

ついては以下の点を請願します。 

 

【請願事項】 

１．伊方原発環境安全管理委員会と同部会をリアルタイムで県民に公表すること。 

２.「隠ぺい」体質の四国電力に対し、伊方３号機の再稼働を許さないこと。 

３．住民の避難が極めて困難な伊方原発は、とめたまま廃炉に向かわせること。 

 

※添付資料 1，2 

 8月 5日の原子力安全専門部会の「審議事項」と「報告事項」、及び「とりまとめ」 

9月 2日の環境安全管理委員会の「審議事項」と「報告事項」、及び「とりまとめ」 
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資料 1 ： 8 月 5 日の原子力安全専門部会 「開催通知」 及び

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「取りまとめられた意見」 から

   
　　※上＝保安規定違反に関しては、「審議事項」でなく「報告事項」とされた 

　　　下＝「とりまとめられた意見」にも全く記載なし。
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資料 2 ： 9 月 2 日の環境安全管理委員会 「開催通知」 及び

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　「取りまとめられた意見」 から

   
　　※上＝保安規定違反に関しては、「審議事項」でなく「報告事項」とされた 

　　　下＝「とりまとめられた意見」にも全く記載なし。
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